

el nuevo día domingo, 20 de abril de 2008

Indicador económico

Características de los trabajadores formales e informales



Fuente: Estudio de Empleo y Uso de Tiempo, El Caño Martín Peña

* Las diferencias entre grupos fueron estadísticamente significativas (salvo para la categoría de religioso).

Para información sobre las definiciones de trabajadores formales e informales y la muestra utilizada ver el estudio: Por debajo de la mesa: Una mirada a los trabajadores informales de Puerto Rico (www.grupocne.org)

¿Qué nos dice el indicador?

Sabemos poco sobre quiénes componen el sector informal en Puerto Rico y cómo funciona. No obstante, muchos peritos hablan de esta esfera como la culpable de algunos de nuestros males económicos. Tomando esto en cuenta, el Centro para la Nueva Economía publicó un estudio pionero preparado por la profesora María Enchautegui que analiza el mundo de la informalidad desde la perspectiva de los trabajadores. Aunque el estudio enfoca en las actividades laborales de los hombres que viven en las comunidades cerca



al Caño Martín Peña, sirve como una primera mirada a un tema que amerita mayor investigación.

El estudio confirma -como dice la tabla- lo que señala la literatura global sobre el tema: los trabajadores informales suelen ser más jóvenes, y son menos saludables, religiosos, educados y propensos a tener transportación propia que los obreros en el sector formal. Uno de los datos más reveladores refuta algunos de los estereotipos perniciosos sobre los inmigrantes que se reproducen habitualmente: la informalidad económica no se puede vincular únicamente a la creciente presencia de inmigrantes, pues hay una mayor representación de extranjeros entre los formales que entre los informales.